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CEARÁ REGISTRA 3ª MAIOR 
PRODUÇÃO INDUSTRIAL 

DO BRASIL EM 2024
De acordo com pesquisa do IBGE, Estado ficou atrás 
apenas de Santa Catarina e Rio Grande do Norte no 

cenário nacional. Atividade com maior variação positiva 
foi fabricação de produtos têxteis, com alta de 29,3% no 
ano passado. Resultado é melhor dos últimos 11 anos
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de professores 
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aumento é 

retroativo a janeiro

#EDUCAÇÃO

COLUNA ADRIANO 
NOGUEIRA, PÁGINA 4

Recursos 
para inovação 
na indústria 

brasileira 
alcançam valor 

recorde em 2024

#CNI

PÁGINA 15

Shopping Iguatemi 
Bosque recebe 
atração Hotel 

Drácula, inédita no 
Nordeste, que une 
terror e tecnologia 

#LAZER

CINEMA
Sem Chris Evans, 
Capitão América: 

Admirável 
Mundo Novo 

tem missão de 
amarrar pontas 
soltas na Marvel 

PÁGINA 13



2  |  QUARTA-FEIRA, 12 DE FEVEREIRO DE 2025

/opinião
opiniao@ootimista.com.br

90 anos 
de setembrinidade

Em 2025, o Colégio 7 de Setembro celebra um marco his-
tórico: 90 anos dedicados à educação, com foco na formação 
cidadã e no compromisso com o desenvolvimento humano. 
Fundado em um período de significativas mudanças sociais e 
culturais no Brasil, o colégio construiu ao longo de sua traje-
tória, um legado que atravessa gerações.

A “setembrinidade”, conceito que simboliza os valores e a 
identidade do 7 de Setembro, vai além das salas de aula. É uma 
filosofia de educação integral que une tradição e inovação. Ao 
longo de décadas, o Colégio soube equilibrar o respeito às 
suas raízes com a capacidade de se reinventar, acompanhando 
as exigências de um mundo em constante evolução. Nessa jor-
nada, destacou-se pelo uso de tecnologias educacionais, pela 
implementação de atividades extracurriculares de excelência, 

como a ginástica rítmica, e pela atenção às 
necessidades individuais dos estudantes.

A dedicação em oferecer programas de 
ensino avançados, como o International 
Baccalaureate (IB), é outro diferencial. Essa 
abordagem prepara os estudantes para os de-
safios globais, promovendo um aprendizado 
crítico, investigativo e intercultural. Além 
de abrir portas para universidades em todo 
o mundo, o programa incentiva a formação 
de jovens com visão ampla e habilidades que 
vão além do conteúdo acadêmico tradicio-
nal. Comemorar 90 anos é também momen-
to de reflexão sobre o impacto na sociedade. 
Muitas das mentes formadas em suas depen-
dências são agora protagonistas em diversos 
setores, seja na área acadêmica, profissional 
ou comunitária. Essa influência é resultado 
de uma educação que não se limita ao conte-

údo programático, mas que busca formar pessoas com empa-
tia, senso crítico e capacidade de transformar o mundo.

A celebração dessas nove décadas é um convite à comuni-
dade escolar para reafirmar seu compromisso com a excelên-
cia e com os desafios que o futuro apresenta. A “setembrini-
dade” simboliza a essência de que educar é, acima de tudo, um 
ato de esperança e uma contribuição para a construção de um 
futuro mais promissor.

Ana Maria Linhares é diretora do Colégio 7 de Setembro, 
sede Nila Gomes de Soarez

O colégio 
construiu ao 
longo de sua 

trajetória, 
um legado 

que atravessa 
gerações

Por
Ana Maria Linhares

Fotojornalismo: legado, 
relevância e impacto

O fotojornalismo documenta a história enquanto ela 
acontece, imortalizando momentos. Mais do que imagens, as 
fotografias premiadas pelo concurso World Press Photo re-
presentam janelas para a realidade – sejam elas dolorosas ou 
inspiradoras –, que superam as barreiras da linguagem e nos 
convidam a refletir sobre o nosso tempo.

Há 67 anos, a fundação World Press Photo tem cumprido 
um papel vital ao reconhecer o trabalho de fotógrafos com-
prometidos a contar histórias que importam. Nesse período, 
testemunhamos como a fotografia pode amplificar vozes, 
denunciar injustiças e, acima de tudo, inspirar mudanças. 
Seja no registro de conflitos armados, crises climáticas ou 
nos detalhes mais sutis das relações humanas, o fotojornalis-
mo desafia os limites da indiferença e nos lembra do poder 

da empatia.
No entanto, em tempos de desinforma-

ção, ataques à liberdade de imprensa e pola-
rização crescente, o fotojornalismo enfrenta 
desafios que vão além da técnica. Cada foto-
grafia capturada em zonas de conflito ou em 
contextos de censura é um ato de resistência. 
O trabalho desses profissionais não apenas 
informa, mas preserva a memória coletiva e 
reafirma a importância da democracia e da 
liberdade de expressão.

O legado do World Press Photo está em 
sua capacidade de reunir histórias que, em-
bora regionais, têm ressonância global. Cada 
imagem premiada carrega consigo o esforço, 
a coragem e o olhar apurado de quem está 
comprometido em contar histórias que pre-
cisam ser vistas e ouvidas. Essa relevância se 
mantém inabalável, como testemunhamos 

na exposição de 2024, que destacou não apenas as narrativas 
globais, mas também o talento de fotógrafos brasileiros que 
conquistaram reconhecimento internacional. O fotojornalis-
mo é, acima de tudo, um exercício de humanidade. Ao olhar 
para uma fotografia, somos confrontados com realidades que, 
de outra forma, poderiam permanecer invisíveis. E é nesse 
olhar atento, sensível e crítico, que reside a força do fotojorna-
lismo: sua capacidade de transformar e sensibilizar o mundo.

Flávia Moretti é gerente do projeto responsável pela expo-
sição World Press Photo no Brasil

Cada fotografia 
capturada 

em zonas de 
conflito ou 

em contextos 
de censura 
é um ato de 
resistência

Por
Flávia Moretti
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Grupo Fornecedora celebra 70 anos com crescimento e atuação estratégica
O Grupo Fornecedora, conglo-

merado empresarial do Nordeste, 
referência no mercado de produtos 
e serviços para a construção pe-
sada, indústria, setor rodoviário e 
agricultura, celebra em 2025 seus 
70 anos de história. Seu quadro 
diversificado de oito empresas im-
pulsionou o desempenho do Grupo 
nas últimas décadas, tornando-o 
um dos mais importantes grupos 
econômicos voltados à distribui-
ção de bens de capital (caminhões, 
tratores, máquinas de construção e 
empilhadeiras) e terceirização de 
frotas do Brasil. A perspectiva para 
2025 é ainda mais promissora, de 

acordo com o CEO do Grupo For-
necedora, André Leão Ribeiro. “A 
celebração de 70 anos é um marco 
de orgulho e responsabilidade. Es-
tamos preparando a empresa com 
a projeção de um aumento de mais 
de 20% em volume de negócio em 
2025, com investimentos em novas 
unidades, tecnologias e, principal-
mente, no fortalecimento das par-
cerias com nossos clientes e forne-
cedores”, explica.

As ações são apoiadas em uma 
estratégia de expansão regional e 
fortalecimento de parcerias com 
marcas internacionais, como CASE, 
DAF Caminhões, Dynapac, Hyster/

Yale, New Holland e Zoomlion.
Fundada em 1955 por Joãozito 

Arruda, a empresa surgiu com o 
propósito de atender às crescentes 
demandas do parque industrial da 
região, que passava por um mo-
mento de expansão significativa. 
A visão pioneira de seu fundador, 
aliada à gestão inovadora de seu 
filho, Nertan Ribeiro, transformou 
a Fornecedora em uma referência 
em soluções industriais, logísticas, 
agrícolas e de infraestrutura. Hoje a 
empresa é conduzida, além de Ner-
tan Ribeiro, por André e Pablo Ri-
beiro, membros da terceira geração 
desde a sua fundação.

#EMPRESAS

Empresa do Grupo Fornecedora

GRUPO FORNECEDORA/DIVULGAÇÃO

#LATAM

Voo Fortaleza/
Juazeiro/
SP passará 
a ser diário

O voo da Latam que ligará 
Juazeiro do Norte/Fortaleza/São 
Paulo (Guarulhos) passará a ser 
diário. A informação foi divulgada 
pelo governador Elmano Freitas 
na terça-feira (11). O gestor havia 
informado inicialmente que a rota 
operaria quatro vezes por semana.

“Havendo boa frequência de 
passageiros nos meses seguintes, 
continuará dessa forma, o que é 
muito positivo para o Cariri e para 
o Ceará”, ressaltou. O voo contará 
com uma aeronave com capacidade 
para 180 passageiros e inicia a par-
tir de 23 de junho. 

De acordo com Elmano, a rota 
deve fortalecer o turismo e a eco-
nomia da região. “Essa importante 
conquista é resultado do diálogo 
que estabelecemos com a Latam, 
com o objetivo de garantir esse 
grande avanço para o povo do 
Cariri. Uma medida fundamental 
para impulsionar o desenvolvi-
mento da região e fortalecer o tu-
rismo”, ressaltou.

Importância
Eduardo Macedo, head de As-

suntos Públicos da Latam Brasil, 
confirmou o potencial da rota. 
“Juazeiro do Norte, como centro 
comercial e de serviços, destaca-se 
por atrair milhares de visitantes 
anualmente, seja pelo turismo ou 
por atividades de negócios. Esta 
rota direta para Fortaleza facilita-
rá o acesso à cidade, consolidando 
Juazeiro do Norte como um ponto 
logístico estratégico, contribuindo 
significativamente para o desen-
volvimento econômico do Ceará 
e do Nordeste. A Latam está com-
prometida em seguir investindo 
no Estado”, comentou.

#ALTA #IBGE

Ceará registra a 3ª maior produção 
industrial do Brasil em 2024
De acordo com IBGE, Estado ficou atrás apenas de Santa Catarina e Rio Grande do Norte  
no cenário nacional.  O resultado foi o maior dos últimos 11 anos para a indústria cearense

Átila Varela
atilavarela@ootimista.com.br

A produção industrial cearen-
se encerrou 2024 no azul. 
É o que revela a Pesquisa 

Industrial Mensal (PIM) Regional 
divulgada na terça-feira (11) pelo 
IBGE. A alta foi de 6,9%. O Estado 
ficou atrás apenas de Santa Catari-
na (7,7%) e Rio Grande do Norte 
(7,4%). O resultado do setor foi o 
maior dos últimos 11 anos.

A atividade industrial com 
maior variação positiva foi a fabri-
cação de produtos têxteis, com alta 
de 29,3% em 2024. Fabricação de 
produtos de metal, exceto máqui-
nas e equipamentos apresentou alta 
de 28,4%. Já confecção de artigos 
do vestuário e acessórios, a eleva-
ção foi de 20,1%. A metalurgia na 
indústria acumulou alta de 15,1%. 
Do lado negativo, fabricação de 
máquinas, aparelhos e materiais 
elétricos, com retração de 16,8%.

Em se tratando de variação 
mensal (dezembro de 2024 x de-
zembro de 2023), o Ceará apre-
sentou queda de 8,2% na produção 
industrial. Na variação dezembro 
de 2024 x novembro de 2024, a re-
tração foi de 6,8%.

Considerando os demais es-
tados, Pará (5,7%), Mato Grosso 
(5,4%), Pernambuco (4,6%), Para-
ná (4,2%), Amazonas (3,6%) e Mato 
Grosso do Sul (3,5%) foram outras 
localidades que mostraram taxas 
positivas acima da média nacional.

Segundo o IBGE, o avanço veri-
ficado na indústria nacional aconte-
ceu tendo baixa base de comparação 

Setor têxtil apresentou um crescimento significativo em 2024

BANCO DE IMAGENS

em 2023, o que favorece a alta nes-
se tipo de avaliação. Regionalmen-
te, houve um ganho de ritmo na 
indústria, com expansão em quase 
todos os locais pesquisados.

Dezembro
O mês de dezembro, por sua 

vez, não foi interessante para a 
indústria. O aumento da inflação 
e da taxa de juros mitigaram os 
efeitos positivos da melhora no 
mercado de trabalho, predomi-
nando cautela. Amazonas (4,3%), 
Espírito Santo (4%) e Pernambuco 

(3,9%) foram responsáveis pelas 
expansões mais intensas no último 
mês do ano. Por outro lado, Mato 
Grosso (-4,7%), Paraná (-4,1%) e 
Rio de Janeiro (-1,1%) também ti-
veram taxas negativas mais inten-
sas no último mês de 2024.

mais
Leia sobre a inovação da 
indústria brasileira em 2024 
na página 4

15,1 %
FOI ALTA

do setor de 
metalurgia do Ceará
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Alvoar movimenta R$ 80 mi com ações 
de fomento à cadeia produtiva em 2024

Em 2024, a Alvoar Lácteos 
movimentou R$ 80 milhões 
com seus projetos, 
avanço de 110% ante 
2023 (R$ 38 milhões). As 
iniciativas contemplam 
373 municípios, com 
projetos permanentes, 
incentivos e conhecimentos 
técnicos aos cerca 
de 5 mil produtores, 
dez cooperativas e 63 
associações parceiras na 
captação. Em adiantamento 
de recebíveis, as 
propriedades assistidas 
pela empresa foram 
beneficiadas com R$ 71,8 
milhões no ano passado. 
A Alvoar é a quinta maior 
indústria de laticínios do 
Brasil e capta mais de 1 
bilhão de litros de leite 
por ano. Conforme diretor-
executivo de captação da 

empresa, Armindo Neto, 
os programas de fomento 
reforçam o compromisso 
da companhia com a 
prosperidade das regiões 
onde atua.

Armindo Neto, 
diretor-executivo de 

captação da Alvoar Lácteos

Contemplados

O Desenrola Rural 
contemplará débitos em 
atraso de mais de um ano, 
inclusive os inscritos na 
Dívida Ativa da União (DAU) 
e os lançados em prejuízo 
dos fundos constitucionais 
de financiamento, do 
Programa Nacional 
de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar 
(Pronaf), do Crédito 
Fundiário e do 
Crédito Instalação.

Desenrola Rural

O Ministério do 
Desenvolvimento Agrário 
pretende anunciar, neste 
mês, o Desenrola Rural, 
programa para regularizar 
as dívidas de agricultores 
familiares e facilitar o 
acesso a crédito novo para 
esse público. A medida 
deve atender mais de 943 
mil pequenos produtores 
e assentados da reforma 
agrária, cujo passivo soma 
mais de R$ 19,5 bilhões.

Experiências de bem-estar

Um estudo da Booking.com, realizado com 27.713 
pessoas em 33 países, revelou que 60% dos 
viajantes planejam priorizar experiências voltadas 
ao bem-estar em 2025. A busca por destinos 
emergentes, ecoturismo e práticas sustentáveis 
está entre as principais tendências. Regiões como 
os Açores, em Portugal, e a Patagônia chilena 
aparecem como alternativas para quem deseja 
contato com a natureza e turismo responsável. 
Já metrópoles como Tóquio e Dubai seguem 
em alta, impulsionadas por novidades culturais 
e gastronômicas.

O presidente da Federação da 
Agricultura e Pecuária do Estado 
do Ceará (Faec), Amílcar Silveira, se 
reuniu com representantes do setor de 
supermercados e do comércio varejista 
local para discutir ações voltadas 
ao incentivo à compra de produtos 
cearenses, como frutas, legumes e 
verduras, pelos supermercados locais. 
Entre as ações tratadas durante o 
encontro, está a criação de uma marca 
para itens produzidos no Ceará.

Iniciativas para incentivar compra de produtos cearenses

Faec se reuniu com representantes dos 
setores supermercadista e varejista

Recursos para inovação na indústria nacional 
alcançam valor recorde em 2024, aponta CNI

Principal instrumento público de 
financiamento de pesquisa, desenvolvimento 
e inovação (P,D&I) no País, o FNDCT alcançou 
R$ 12,7 bilhões de orçamento e execução. Os 
recursos são usados para apoiar atividades 
de inovação e pesquisa em empresas e 
em instituições científicas e tecnológicas 
(ICTs), nas modalidades de financiamento 
reembolsável e não-reembolsável. 

Já pela NIB, no ano passado, foram investidos 
via Financiadora de Estudos e Projetos (Finep) 
R$ 21,2 bilhões em 1.416 projetos, sendo R$ 
17,832 bilhões da Finep e R$ 3,375 bilhões das 
empresas em contrapartida. Os valores são 
quase três vezes maiores que os de 2023 – 
aumento de 171% nos recursos para inovação.

Para a Mobilização Empresarial pela Inovação 
(MEI) – movimento da Confederação Nacional 
da Indústria (CNI) com as empresas que 
mais investem em inovação no em território 

nacional -, o FNDCT é um dos pilares para 
viabilizar as iniciativas da Nova Indústria Brasil. 

“Com mais recursos, o FNDCT demonstrou ser 
capaz de acelerar o desenvolvimento científico 
brasileiro em questões prioritárias definidas pela 
atual política industrial, como descarbonização, 
transformação digital, defesa, saúde, 
infraestrutura e mobilidade”, exemplifica André 
Clark, coordenador da MEI e vice-presidente 
sênior da Siemens Energy para América Latina.

Principal fundo de ciência e 
tecnologia do País, FNDCT chegou 
a R$ 12,7 bilhões. Empresas e 
Finep investiram R$ 21,2 bilhões

FOTOS DIVULGAÇÃO

André Clark, coordenador da MEI e vice-presidente sênior 
da Siemens Energy para América Latina

Adriano 
Nogueira
adriano@ootimista.com.br
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Setor de 
motos teve o 
melhor janeiro 
em 14 anos
Números da 
Associação Brasileira 
dos Fabricantes 
de Motocicletas, 
Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas 
e Similiares 
(Abraciclo) mostram 
que a produção de 
motocicletas foi 17,6% 
superior ao valor 
de janeiro de 2024, 
melhor desempenho 
para o mês desde 
2014. A estimativa da 
entidade gira em 1,88 
milhão de unidades 
neste ano.

Bombril entra 
com pedido de 
recuperação 
judicial
A Bombril solicitou 
recuperação judicial, 
junto com outras 
empresas do Grupo 
Bombril, a fim de 
renegociar uma dívida 
de R$ 2,3 bilhões. A 
companhia enfrenta 
processos judiciais 
relacionados à 
contingência tributária. 
A empresa acredita que 
conseguirá preservar a  
capacidade operacional  
e reestruturar  
seu passivo.

Carnaval deve movimentar 
R$ 744 mi na economia do Ceará
A demanda hoteleira em Fortaleza deverá atingir 77.660 hospedagens, um aumento de 12,4% 
comparado ao ano anterior, de acordo com levantamento da Secretaria do Turismo do Estado

Catharina Queiroz
catharina@ootimista.com.br

O Carnaval deve movimen-
tar R$ 744,2 milhões no 
Ceará. O levantamento foi 

feito pela Secretaria do Turismo 
do Ceará (Setur), o que representa 
um aumento de 18,3% em relação 
ao evento festivo de 2024. A taxa de 
ocupação hoteleira no Ceará tam-
bém deve subir, passando de 80,6% 
em 2024 para 87% em 2025, um 
crescimento de 7,9%.

 A demanda hoteleira em For-
taleza deverá atingir 77.660 hos-
pedagens, um aumento de 12,4% 
comparado ao ano anterior. Para 
o secretário do Turismo do Ceará, 
Eduardo Bismarck, o crescimento 
representa uma imagem cada vez 
mais consolidada do estado, reflexo 
de investimentos estratégicos para 
atrair turistas de todo o país.

“A atração de mais investimen-
tos durante todos os dias de Carna-
val vai impulsionar a economia em 
todos os níveis, beneficiando desde 
pequenos até grandes empreende-
dores. Hospedagens, restaurantes, 
ambulantes, maquiadores, costu-
reiras e toda a cadeia produtiva 
envolvida serão impactados, tanto 
na capital, Fortaleza, que é a prin-
cipal porta de entrada, mas prin-
cipalmente no interior do estado, 
em destinos como Aracati, Guara-
miranga e Aquiraz, por exemplo”, 
explica o secretário.

A movimentação turística em 
Fortaleza, abrangendo a Rodoviária 
João Thomé, a Rodoviária de Mes-
sejana e o Aeroporto Internacional 
Pinto Martins, deve atingir 184.904 
visitantes, o que representa um au-

mento de 13,2%. A oferta de hos-
pedagem também deverá crescer 
1,6% em unidades habitacionais 
(UHs), somando 13.845. A recei-
ta gerada pelo turismo no estado 
deve saltar de R$ 359,4 milhões 
em 2024 para R$ 425,3 milhões 
em 2025, refletindo um avanço de 
18,3%, impulsionado pelas festi-
vidades que impactam positiva-
mente a economia cearense.

CNC
Outra pesquisa, desta vez da 

Confederação Nacional do Co-

mércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo (CNC) estima que o Car-
naval 2025 movimente R$ 12,03 
bilhões em receitas, um aumento 
real de 2,1% em relação ao mes-
mo período do ano passado, já 
descontada a inflação.

mais
A oferta de hospedagem 
também deverá crescer 1,6% 
em unidades habitacionais

Inflação de Fortaleza sobe 0,11% em janeiro; INPC registra alta de 0,09%
A inflação em Fortaleza regis-

trou um aumento de 0,11%, em 
janeiro deste ano, conforme da-
dos  divulgados na terça-feira (11) 
pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

A maior alta apresentada foi 
no setor de alimentação e be-
bidas (1,25%), seguido de des-
pesas pessoais (1,24%) e educa-
ção (0,41%). A maior retração foi 
registrada em habitação (-2,94%).

No cenário nacional, o IPCA 
subiu 0,16%, o menor resultado 
para o mês de janeiro desde 1994, 
acumulando uma alta de 4,56% 
nos últimos 12 meses. Os grupos 
com maiores variações nacionais 

foram transportes (1,30%), impul-
sionados pelo aumento nas pas-
sagens aéreas e no ônibus urbano. 
O resultado reflete os reajustes nas 
tarifas de Belo Horizonte (8,38%): 
reajuste de 9,52% a partir de 1º de 
janeiro; Rio de Janeiro (6,98%): re-
ajuste de 9,30% a partir de 5 de ja-
neiro; Salvador (6,00%): reajuste de 
7,69% a partir de 4 de janeiro; São 
Paulo (5,22%), entre outros. Houve 
também aumento no táxi (1,83%) 
em razão de reajustes de 7,83% no 
Rio de janeiro (6,64%) e de 4,79% 
em Salvador (4,21%).

Em se tratando do setor de 
alimentação e bebidas, houve alta 
de 0,96%, com destaque para a 

elevação dos preços da cenoura e 
do tomate. Por outro lado, o gru-
po habitação teve queda de 3,08%, 
principalmente devido à redu-
ção de 14,21% na energia elétri-
ca residencial.

INPC
Já o Índice Nacional de Preços 

ao Consumidor (INPC) em Fortale-
za registrou uma variação de 0,09% 
em janeiro, acumulando 4,20% nos 
últimos 12 meses. A variação regio-
nal foi uma das menores, com des-
taque para a alta de 0,57% em de-
zembro. Os produtos alimentícios a 
nível nacional desaceleraram, pas-
sando de 1,12% em dezembro para 

0,99% em janeiro, enquanto os não 
alimentícios registraram uma que-
da de 0,33%. Regionalmente, Salva-
dor teve a maior variação (0,47%), 
impulsionada pelo aumento no 
preço do transporte urbano. O ín-
dice de São Luís ficou em  0,63%, 
enquanto Aracaju registrou alta de 
com 0,34%. Rio Branco apresentou 
a menor (-0,49%), devido à queda 
na energia elétrica residencial.

Para o cálculo do índice do 
mês, foram comparados os preços 
coletados entre 28 de dezembro e 
29 de janeiro de 2025 (referência) 
com os preços vigentes no período 
de 29 de novembro a 27 de dezem-
bro de 2024 (base).

#TURISMO

#IPCA

#FOLIA

Carnaval na Avenida Domingos Olímpio

DELANO SOARES/BANCO DE IMAGENS

1,25 %
FOI A VARIAÇÃO

do setor de 
alimentação 
e bebidas

“A atração de mais 
investimentos 

durante os dias 
de Carnaval vai 
impulsionar a 

economia”
Eduardo Bismarck, 

secretário do Turismo 
do Ceará
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Como a nova tarifa de Trump 
para o aço impacta o Ceará

O “tarifaço” deve afetar a cadeia produtiva, considerando que os EUA são um mercado 
representativo para o Estado em volume de exportações da commodity. Apesar da 

apreensão, há oportunidades na linha do horizonte, especialmente em novos mercados

Átila Varela
atilavarela@ootimista.com.br

O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, 
assinou um decreto que 

impõe tarifas de 25% para todas 
as importações de aço e alumínio 
para o país. A regra entra em vigor 
a partir de 4 de março. Atualmente, 
o Brasil é o segundo maior exporta-
dor de aço para os EUA em volume, 
atrás apenas do Canadá. Mas como 
a medida pode afetar o Ceará?

A commodity representou 37% 
das exportações do Estado em 2024. 
Entre o ano passado e 2023, a que-
da foi de 35%. Para este ano, com 
Trump em ação, o cenário pode 
ser ainda mais desafiador. Segun-
do dados do Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MIDC), o Estado vê uma 
sensível redução na participação 
nas exportações nacionais de 0,60% 
para 0,50% e no Nordeste de 8,5% 
para 6,4% no período de 2023/24.

“O Ceará acaba sentindo forte-
mente esse impacto. O setor de aço e 
alumínio, que é muito forte no Cea-
rá, mexe diretamente com o empre-
go de muitas pessoas. Portanto, um 

dos impactos que mais sentimos 
com essa taxação é o possível re-
flexo no mercado de trabalho, com 
risco de demissões, caso eu precise 
reduzir minha produção por não 
ter mais um mercado grande para 
atender de maneira significativa”, 
destaca Wandemberg Almeida, 
presidente do Conselho Regional 
de Economia do Estado do Ceará 
(Corecon-CE). O Estado chegou a 
comercializar no mercado exterior, 
somente com o insumo, US$ 545 
milhões. Mais de 80% do volume 
foi negociado como os EUA.

A majoração tarifária tornará 
o aço cearense menos competitivo 
no mercado americano, podendo 
resultar em uma significativa redu-
ção das exportações para os EUA. 
O impacto não se restringe apenas 
às empresas exportadoras. Há uma 
cadeia produtiva que poderá so-
frer cortes de receita e consequente 
queda na arrecadação de impostos 
estaduais. O presidente do Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgicas, 
Mecânicas e de Material Elétrico no 
Estado do Ceará (Simec/CE), César 
Barros, acredita que pode ocorrer 
um “efeito dominó” na economia. 
“A sobretaxa vai causar um ‘efeito 

#EXPORTAÇÕES #MERCADO

“É fundamental 
que o setor de 
aço e alumínio 

se prepare 
para possíveis 

cenários futuros, 
identificando 
novos players 
no mercado”

Wandemberg Almeida, 
presidente do 

Corecon Ceará

dominó’, afetando as exportações, 
a indústria, a balança comercial e a 
economia como um todo, daí a ne-
cessidade de diversificar mercados. 
Melhorar a competitividade e as re-
lações diplomáticas, assim minimi-
zando os riscos associados”, aborda.

Ao O Otimista, o Instituto Aço 
Brasil, que representa as empresas 
do setor, revelou “surpresa” com a 
medida de Trump, mas acredita na 
abertura do diálogo. “A entidade e 
empresas associadas estão confian-
tes na abertura de diálogo entre os 
governos dos dois países, de forma 
a restabelecer o fluxo de produtos 
de aço para os Estados Unidos nas 
bases acordadas em 2018, em ra-
zão da parceria ao longo de muitos 
anos e por entender que a taxação 
de 25% sobre os produtos de aço 
brasileiros não será benéfica para 
ambas as partes”, explica.

Oportunidades
No Brasil, a imposição de tari-

fas para os EUA pode provocar a 
realocação global do comércio de 
aço, forçando produtores a busca-
rem novos mercados. “Para o Bra-
sil e, em particular, para o Ceará, 
torna-se essencial buscar alternati-

vas para mitigar a dependência do 
mercado americano, diversificando 
os destinos de exportação”, afirma 
o economista Eldair Melo. A visão 
é compartilhada por Wandemberg 
Almeida. “Nesse momento, é fun-
damental que o setor de aço e alu-
mínio se prepare para possíveis ce-
nários futuros, identificando novos 
players no mercado. A queda nas 
exportações para os Estados Uni-
dos é uma realidade, principalmen-
te devido à taxação, mas vejo isso 
mais como uma oportunidade para 
o Ceará do que como uma gran-
de perda. Sim, teremos impactos, 
principalmente na produção, na 
balança comercial e no mercado de 
trabalho, mas o estado tem a capa-
cidade de se reinventar”, afirma.

Lauro Chaves, membro do 
Conselho Federal de Economia 
(Cofecon), explica que a Arcelor-
Mittal, maior produtora de aço do 
Ceará, terá de buscar alternativas. 
“É um problema no curto prazo. 
Mas pode gerar uma série de ne-
gócios no futuro, com a adequação 
não somente da planta de aço do 
Pecém, mas de outras empresas que 
também vendem alumínio para os 
EUA”, pontua.

Mercado do aço 
no Ceará: mais de 
80% da produção 

foi para os EUA
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COOAPMUT - Cooperativa de Apicultores do Município de Tauá LTDA - CNPJ: 53.091.602/0001-68 - 

Edital de Convocação para Assembléia Geral Ordinária (Digital). Pelo presente Edital de Convocação, o 

Presidente da COOAPMUT Cooperativa de Apicultores do Município de Tauá LTDA, CNPJ: 

53.091.602/0001-68, situada em Setor I, 000, Perímetro Irrigado Varzea do Boi, Tauá-CE, CEP: 63.660-000, 

no uso de suas atribuições legais e estatutárias, convoca seus cooperados, para se reunirem em Assembleia 

Geral Ordinária (digital), que será realizada no dia 24 de fevereiro de 2025, onde os sócios que já foram 

previamente cadastrado e receberão em seu WhatsApp, o convite para entrar na sala digital previamente 

criada para às 07:00 (sete) horas em Primeira Convocação, com a presença de no mínimo dois terços dos 

cooperados, às 08:00 (oito) horas em Segunda Convocação, com a presença de no mínimo metade mais um 

dos cooperados e às 09:00 (nove) horas em Terceira e Última Convocação, com a presença de no mínimo 10 

(dez) cooperados para deliberarem sobre a seguinte Ordem do dia para Ago: 1 - Prestação de contas do 

exercício 2024; 2 - Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas do exercício de 2024; 3 - Eleição do 

conselho fiscal para 2025/2026; 4 - Assuntos gerais de interesse da sociedade. Tauá, 12 de fevereiro de 

2025. Antonio Idalcir Rodrigues de Oliveira Presidente da COOAPMUT. 

Empresa suspende 
coleta de íris de brasileiros

A Tools For Humanity, empresa 
responsável pelo World ID, anun-
ciou nesta terça-feira (11) que vai 
suspender temporariamente o ser-
viço de verificações de íris de bra-
sileiros, após a Autoridade Nacio-
nal de Proteção de Dados (ANPD) 
proibir o projeto de remunerar pes-
soas pela coleta dessa biometria.

“A World respeita a decisão da 
ANPD. Como a ANPD está ciente, 
será necessário tempo para cum-
prir com a sua ordem. Para permi-
tir que a World conclua as mudan-
ças em coordenação com a ANPD e 
garanta conformidade durante esse 
processo, estamos voluntariamen-
te e temporariamente pausando o 

serviço de verificações. Os espa-
ços físicos da World permanecerão 
abertos para fornecer educação e 
informações ao público e pedimos 
desculpas por qualquer inconve-
niente aos que desejavam se juntar 
à World agora”, informou a empre-
sa, em nota.

O projeto World ID é um siste-
ma que se vale dos padrões da íris 
para criar um código de validação, 
impossível de ser reproduzido por 
inteligência artificial. A empre-
sa que o desenvolve é responsável 
pela fabricação de uma câmera 
avançada (Orb) que busca diferen-
ciar humanos de robôs e inteligên-
cias artificiais.

#DADOS

Base da coleta é sistema de reconhecimento

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL

Migrantes: papa Francisco 
condena medidas de Trump

O papa Francisco condenou 
as medidas contra migrantes que 
o presidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, tem empreendido 
em uma incomum carta aberta en-
viada nesta terça-feira (11) aos bis-
pos católicos americanos.

“Tenho acompanhado com 
atenção a importante crise que 
está ocorrendo nos EUA devido 
ao início de um programa de de-
portações em massa”, escreveu 
o papa na carta. O pontífice, que 
anteriormente já havia chamado 
de vergonhoso os planos do repu-
blicano em relação ao tema, disse 
que é errado assumir que todos os 
migrantes em situação irregular 
são criminosos.

“Exorto todos os fiéis da Igreja 
Católica (...) a não ceder a narrati-
vas que discriminam e causam so-
frimento desnecessário aos nossos 
irmãos e irmãs migrantes e refu-
giados”, disse o pontífice. “O que é 
construído com base na força, e não 
na verdade sobre a igual dignidade 
de todo ser humano, começa mal e 
terminará mal.”

O jesuíta vem defendendo repe-
tidamente os direitos dos migran-
tes em seus quase 12 anos à frente 
da Igreja Católica. Em 2016, por 
exemplo, quando Trump ganhou as 
eleições para a Presidência dos EUA 
pela primeira vez, Francisco afirmou 
que o republicano não era cristão 
em suas opiniões sobre imigração.

#VATICANO

Cobrança de prefeitos 
eleva pressão sobre 
Congresso e governo
Um dos pontos abordados diz respeito à regularização de emendas 
parlamentares. Iniciado ontem, encontro vai até esta quinta-feira (13)

A chegada de prefeitos a Bra-
sília nesta semana para 
participar de evento organi-

zado pelo governo Lula (PT) deve 
aumentar a pressão para que Con-
gresso e Executivo busquem uma 
solução para o impasse das emen-
das parlamentares, na avaliação de 
deputados e senadores.

Parlamentares dizem que já 
existe uma cobrança pelos recursos 
desde o ano passado, com decisão 
do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) que bloqueou esses repasses 
até que o Congresso apresentas-
se regras que garantissem mais 
transparência e rastreabilidade, em 
novo capítulo de embate entre os 
dois Poderes.

Mas afirmam que isso ganha 
novos contornos com a presença 
física dos prefeitos em Brasília e a 
falta de clareza sobre como esse im-
passe será sanado.

O governo Lula, por sua vez, 
busca uma aproximação com esses 
gestores num momento de baixa 
popularidade, com integrantes do 
governo defendendo maior diálo-
go, pensando também nas eleições 
de 2026.

Nível local
Organizado pela Presidência, o 

Encontro de Novos Prefeitos e Pre-
feitas ocorre desta terça (11) a quin-
ta-feira (13) em Brasília. O objetivo 
é apresentar ações do governo fe-
deral aos novos gestores numa ten-
tativa de que essas políticas sejam 
implementadas a nível municipal.

A ideia é que todos os ministé-
rios mobilizem equipes para aten-
der às demandas dos prefeitos.

Deputados e senadores dizem 
que ainda não há clareza sobre quan-
do as emendas parlamentares serão 
liberadas nem quais critérios terão 
de ser adotados, já que o imbróglio 
se arrasta desde agosto. Além disso, 
há também indefinições sobre o pró-
prio Orçamento deste ano, que ainda 
não foi votado pelo Congresso.

mais
A insatisfação também pode 
gerar novos desgastes entre 
Legislativo e Executivo, 
já que uma parcela do 
Parlamento diz acreditar 
que há participação direta 
de integrantes do governo 
nas decisões do Supremo.
Além de cobrar por uma 
solução, há um sentimento 
de desconfiança dos 
parlamentares sobre as 
intenções do Palácio 
do Planalto na liberação 
desses recursos.
Deputados e senadores 
afirmam que há pressa 
de buscar uma solução 
também por parte dos novos 
presidentes da Câmara e 
do Senado, Hugo Motta 
(Republicanos-PB) e Davi 
Alcolumbre (União Brasil-AP).

#BRASÍLIA #DEMANDAS

Ato político levou a Brasília centenas de novos gestores locais

FATIMA MEIRA/AGÊNCIA ENQUADRAR/FOLHAPRESS

O governo Lula, 
por sua vez, 
busca uma 

aproximação 
com esses 

gestores num 
momento 
de baixa 

popularidade
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Erivaldo
Carvalho
erivaldo@ootimista.com.br

A antecedência de Cid Gomes

Ainda sobre a opção do senador Cid Gomes (PSB) para o 
Senado – segundo o ex-governador, o deputado federal Júnior 
Mano é uma boa opção. Como lembram vários leitores da 
Coluna, é algo a ser visto, no mínimo, com parcimônia. Simples. 
Não é do feitio de Cid lançar nomes com tanta antecedência. 
Quem acompanhou de perto cenários em que o hoje senador 
foi decisivo ou muito influente em indicações políticas há de 
concordar. Foi assim com Tin Gomes para vice-prefeito de 
Luizianne Lins, Roberto Cláudio para sucedê-la, Camilo Santana 
para governador, Elmano de Freitas e por aí vai. Pelo Ceará 
afora, exemplos do tipo não cabem nos dedos das mãos e dos 
pés. Os leitores deste espaço podem ter razão.
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Deputado federal Júnior Mano foi lançado ao Senado

Idade mínima

Está acelerado o processo 
de coleta de assinaturas 
para a apresentação de 
uma Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC), 
baixando de 35 para 30 
anos a idade mínima para 
presidente, vice e senador. 
O argumento central é a 
modernização da legislação 
eleitoral, reconhecendo o 
protagonismo dos jovens 
na sociedade, incluindo-os 
na política.

Por ideias novas

É relativo o argumento 
de que pessoas jovens 
devem ser reconhecidas na 
política. Há quem defenda 
experiência de vida como 
fundamento para assumir 
responsabilidades públicas. 
E não se trata, meramente, 
de ideias novas. De que 
tipo de pensamento e 
visão de mundo estamos 
falando? Fazer a diferença 
na política vai muito além 
de cronologia pessoal.

Não foi por falta de aviso

Há alguns meses, José Élcio Batista tinha poder 
político e partidário. No comando do PSDB, deve 
ter, pelo menos respirado, o ambienta do poder 
econômico. Aqui foi defendido que o então 
candidato à reeleição, José Sarto (PDT), ouvisse o 
clamor social e indicasse uma candidata a vice-
prefeita. Provavelmente, faria pouca diferença 
no resultado final. Mas, em se tratando de Élcio, 
provavelmente o então vice-prefeito não tivesse 
saboreado o resultado vexatório. Mas é isso. Assim 
como na vida, na política, tudo é questão de 
escolha e convicção.

De mantulão pronto para São Paulo, 
depois de tentativas frustradas de uma 
posição no Ceará, pelo que relataram à 
Coluna, o ex-vice-prefeito de Fortaleza, 
Élcio Batista, vai tentar a vida em São 
Paulo. Paranaense, o sociólogo mal deixou 
baixar a poeira eleitoral de 2024. Ao 
deixar o comando do decadente PSDB, o 
também ex-presidente do Iplanfor segue 
a sina de muitos que passaram pelo 
tucanato – no Ceará e no Brasil. Só não 
precisava ser tão melancólico.

A decadência do PSDB e a fuga de Élcio Batista

O ex-vice-prefeito de Fortaleza

REPRODUÇÃO

Lula é candidatíssimo

Nesta terça-feira (11), em Brasília, viu-se o que 
há de mais parecido com campanha eleitoral. 
Muito à vontade, o presidente Lula não deixou 
dúvidas de que será candidato à reeleição.

Diante de uma plateia formada por prefeitos 
e prefeitas de todo o País, o petista afirmou o 
seguinte: “Quando meu mandato acabar, vocês 
vão dizer: ‘Lulinha, fica’, porque precisamos de 
um presidente que goste de nós”.

Trata-se de uma perola de comunicação 
política. Encantador de serpentes – não 
necessariamente, os presentes no amplo 
auditório –, Lula induziu a um amplo 
movimento pela reeleição dele.

Dali, ato contínuo, os centenas – talvez, 
milhares de gestores –, foram estender pires 
em ministérios e demais órgãos federais, em 
busca de dinheiro para tocar a vida municipal.

Enquanto isso, setores da oposição no 
Congresso Nacional vão se ajeitando nas 

acomodações orçamentárias, de olho na 
própria reeleição.

Independentemente de partido, deputados e 
senadores saem batendo de porta em porta, 
ciceroneando afilhados políticos, na tentativa 
de mostrar algum prestígio político.

E, assim, a vida vai passando. Sem projeto de 
País – até porque não cabe, exatamente, a eles 
–, prefeitos seguem tocando a gestões locais, 
enquanto aguardam o próximo ano, para 
voltar a Brasília, com uma certeza: Lula será 
candidato à reeleição.

Setores da oposição no 
Congresso Nacional vão se 
ajeitando nas acomodações 
orçamentárias, de olho 
na própria reeleição

AGÊNCIA BRASIL
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O governador Elmano de 
Freitas (PT) anunciou nesta 
terça-feira (11) reajuste de 

6,27% no piso salarial dos professo-
res estaduais. A atualização é retroa-
tiva a janeiro, para ativos, aposenta-
dos, pensionistas e temporários.

A medida, que também engloba 
o mês de janeiro de 2025 de forma 
retroativa, irá beneficiar a carreira 
de 62 mil educadores entre ativos, 
inativos, efetivos e temporários. O 
momento aconteceu após reunião 
com o Sindicato Apeoc, no Palácio 
da Abolição, em Fortaleza.

“Se tem algo que orgulha o Ce-
ará são os resultados da nossa edu-
cação, o que significa a construção 
de sonhos para a nossa juventude, 
fruto do trabalho diário de cada 
professor e professora. Colocamos 
toda a nossa equipe para negociar 
com seriedade este assunto, pois é 
assim que queremos construir, dia-
logando, respeitando o trabalho de 

Piso salarial no CE: reajuste será de 6,27%
Anúncio foi feito pelo governador Elmano, nesta terça-feira (11), no Palácio da Abolição. Medida engloba mês de janeiro 
de 2025, de forma retroativa. Base do MEC foi reajustado em R$ 4.867,77. Também foram atendidas outras demandas

#EDUCAÇÃO #ESTADO

mobilização da categoria. Será um 
investimento de R$ 280 milhões, um 
valor do suor do nosso povo, muito 
bem aplicado para os nossos pro-
fissionais. O Ceará, desta maneira, 
demonstra para o Brasil o seu com-
promisso com a educação”, destacou 
o governador Elmano de Freitas.

Mínimo de R$ 4,8 mil
O reajuste do piso nacional do 

magistério foi estipulado pelo Minis-
tério da Educação (MEC) em janei-
ro. Com a mudança, o valor mínimo 
passa a ser R$ 4.867,77 dentro de 
uma jornada de 40 horas semanais.

O chefe do Executivo Estadual 
também garantiu outras reivindica-
ções para os profissionais da educa-
ção cearense.

Como o início, em abril, do 
processo para as promoções sem 
titulação de 2024; a antecipação do 
pagamento retroativo do piso para 
aposentados no primeiro semestre 

de 2025; a convocação de todos os 
remanescentes para o magistério 
referentes ao concurso público de 
2018 e ao concurso para os pro-
fessores indígenas; a antecipação 
do pagamento dos precatórios por 
meio de intermédio com a Advo-
cacia-Geral da União (AGU); além 
de abrir o processo definitivo para a 
ampliação de carga horária.

mais
Secretária da Educação, 
Eliana Estrela agradeceu por 
mais uma conquista para os 
educadores cearenses.
Presidente da Apeoc, Anízio 
Melo ressaltou o poder de 
negociação entre o sindicato 
e o Governo do Ceará, 
conversa positiva e proveitosa 
para todos os envolvidos.Nova faixa salarial aconteceu após reunião com Apeoc

CARLOS GIBAJA/CASA CIVIL GOVERNO DO CEARÁ
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curtas

Doação de 
mudas em 
Fortaleza
A Secretaria de 
Urbanismo e Meio 
Ambiente (Seuma) 
está trabalhando na 
doação de mudas, que 
oferecem aos cidadãos 
uma forma acessível e 
prática de se envolver 
na criação de espaços 
verdes. Objetivo é 
incentivar o plantio de 
árvores em ruas, praças 
e até mesmo em 
residências, ajudando 
na preservação 
ambiental e 
minimizando impactos 
da urbanização.

Casas de 
Cultura da UFC 
com vagas
Os editais da seleção 
pública de novos 
alunos para as Casas 
de Cultura Estrangeira 
da Universidade 
Federal do Ceará 
(UFC), com ingresso no 
semestre letivo 2025.1 
têm 1.059 vagas, sendo 
579 para ingressantes 
no nível inicial e 480 
para interessados em 
realizar o teste de nível. 
Podem participar da 
seleção os candidatos 
que comprovarem ter 
concluído o ensino 
fundamental.

Eventos esportivos crescem 90% 
em um ano no CE, revela pesquisa
Plataforma Ticket Sports mostra, em levantamento anual, que 57,4% dos inscritos são mulheres 
e 42,6% são homens, consolidando participação feminina no Estado acima da média nacional

Panorama O Otimista
panorama@ootimista.com.br

O número de participação 
em eventos esportivos rea-
lizados no Ceará registrou 

um crescimento significativo em 
2024, de acordo com dados da Ti-
cket Sports, maior plataforma de 
venda de inscrições para eventos 
esportivos da América Latina. Em 
comparação com o ano anterior, o 
aumento foi de 91,1%, passando de 
9.257 participantes em 2023 para 
17.691 em 2024.

O expressivo avanço reflete o 
fortalecimento do setor esportivo 
no Estado, impulsionado por um 
maior interesse da população em 
competições de corrida de rua, ci-
clismo e triathlon, além do apoio de 
organizadores e patrocinadores que 
investem cada vez mais na promo-
ção de eventos.

Patrocínio e perfil
“Os patrocinadores têm papel 

fundamental para o esporte de for-
ma geral. A viabilização financeira 
dos projetos, o alcance e a melho-
ra na experiência dos participantes 
são os pontos-chave”, comenta a 
CEO de uma assessoria de corrida 
em Fortaleza, Luciana Ribeiro.

A faixa etária predominante é de 
36 a 45 anos, representando 32,8% 
do total. Já em relação ao gênero, 
57,4% dos inscritos são mulheres 
e 42,6% são homens. Vale destacar 
que a participação feminina no Ce-
ará está acima da média nacional, 
conforme análise do perfil do atleta 
feita em 2024. “É a maior adesão da 
comunidade esportiva, principal-
mente das mulheres e da diversi-

ficação das modalidades ofereci-
das. O Ceará tem se consolidado 
como um dos principais polos 
de eventos esportivos no Brasil, 
atraindo olhares de diferentes 
regiões. A tendência para os pró-
ximos anos é de continuidade no 
crescimento, com novas provas e 
maior integração entre todos os 
envolvidos”, destaca a gerente de 
Marketing do Ticket Sports, Ga-
briela Donatello.

O levantamento anual sobre 
o “Perfil do Atleta Brasileiro” re-
vela um aumento expressivo na 

participação de atletas da região 
Nordeste, que passou de 9% em 
2023 para 22,3% das inscrições 
no ano passado, consolidando-
-se como a 2ª região com maior 
número de esportistas. O Sudeste 
ainda lidera, com 51% das ins-
crições, embora tenha registrado 
uma queda expressiva em relação 
ao ano anterior, quando represen-
tava 60,2% do total. O material é 
resultado da análise de mais de 1 
milhão e 800 mil inscrições ven-
didas e 2.500 eventos abertos na 
plataforma ao longo de 2024.

Plano de Contingência Nacional reforça estratégias contra as arboviroses
Para conter o avanço das ar-

boviroses, o Ministério da Saúde 
lançou o Plano de Contingência 
Nacional para Dengue, Chikun-
gunya e Zika, que revisa e amplia a 
versão anterior, publicada em 2022, 
e busca reforçar as estratégias de 
prevenção, preparação e resposta às 
epidemias de arboviroses.

O documento estabelece dire-
trizes para a atuação frente às do-
enças transmitidas pelo mosquito 
Aedes aegypti, visando reduzir a 
incidência e a mortalidade associa-
das a essas enfermidades.

O que é o plano?
O Plano de Contingência é um 

conjunto de medidas estratégicas 
elaboradas para orientar a respos-
ta a emergências em saúde públi-
ca. Ele define responsabilidades e 
ações a serem adotadas pelas esfe-
ras federal, estadual e municipal. 
Cada nível de gestão do SUS deve 
elaborar seu plano, customizado às 
características locais, garantindo 
ações proporcionais à gravidade 
do evento e ao estágio operacional. 
Esse documento possibilita uma 
atuação coordenada em cenários 

de emergência como desastres na-
turais, epidemias ou outras situa-
ções que possam comprometer a 
saúde e o bem-estar da população.

A implementação do plano 
envolve diversas ações integradas, 
como vigilância epidemiológica; 
controle do vetor; assistência à saú-
de; além de comunicação e mobili-
zação social. O plano também des-
taca a importância da integração 
entre os diferentes níveis de gover-
no e a sociedade civil. Com a ado-
ção dessas medidas, o Ministério da 
Saúde busca fortalecer o controle 

das arboviroses no país, protegen-
do a saúde da população e preve-
nindo novos surtos dessas doenças.

Segundo dados desta terça-
-feira (11) no sistema IntegraSUS, 
da Secretaria da Saúde do Ceará 
(Sesa), em 2025 foram notifica-
dos 1.356 casos de dengue no Es-
tado, com 139 confirmações. Em 
2024, foram 11.995 casos confir-
mados. Apesar de as perspectivas 
não serem de alerta, é impor-
tante ficar atento aos sintomas, 
formas de combate e os perigos 
da automedicação.

#ENGAJAMENTO

#PREVENÇÃO

#ESPORTE

O expressivo avanço reflete o fortalecimento do setor esportivo no Estado

DAVI FARIAS

139
CASOS DE DENGUE
confirmados no Ceará, 

até esta terça (11)

“A tendência para 
os próximos anos 
é de continuidade 
no crescimento, 

com novas provas e 
maior integração”

Gabriela Donatello, 
gerente de Marketing 

do Ticket Sports
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(85) 3248-6633 98957-8441
Av. Vicente de Castro, 6270 - Cais Do Porto 

Sua tranquilidade começa
com a blindagem certa.

Mais de uma década protegendo você e
quem você ama! New Tech Blindagens.

Panorama O Otimista
panorama@ootimista.com.br

O Ministério da Saúde pu-
blicou o resultado final de 
dois editais do Pró-Resi-

dências, que concedem bolsas para 
programas de Residência Médica e 
Residência em Área Profissional 
da Saúde, nas modalidades uni-
profissional e multiprofissional. 
Para o Ceará, foram concedidas 
133 bolsas, sendo 46 para Residên-
cia Médica - nas áreas de Medicina 
de Família e Comunidade, Saúde 
Mental, Clínica Médica, Neuro-
logia Pediátrica, entre outras - e 
87 para Residência em Área Pro-
fissional da Saúde, com foco em 
atenção especializada, assistência 
farmacêutica, saúde do idoso e 
atenção ao câncer.

Foram aprovados 511 progra-
mas em 94 especialidades e áreas 
de atuação, com 1.813 novas bol-

sas distribuídas em 24 estados. Do 
total, 1.044 bolsas são destinadas à 
Residência Médica e 769 à Residên-
cia em Área Profissional da Saúde. 
Dentre as bolsas, 185 serão direcio-
nadas para a Amazônia Legal, sen-
do 52 para Residência Médica e 133 
para programas de Residência em 
Área Profissional da Saúde.

Foram aprovados 
511 programas em 
94 especialidades e 
áreas de atuação

Ceará recebe 133 novas bolsas de residência
São 46 bolsas para Residência Médica em áreas como Medicina de Família e Comunidade; e 87 para Residência em Área 
Profissional da Saúde, com foco em atenção especializada, assistência farmacêutica, saúde do idoso e atenção ao câncer

#SAÚDE #MINISTÉRIO

O que são?
A Residência Médica é uma 

pós-graduação destinada a mé-
dicos, sob a forma de curso de 
especialização, caracterizada por 
treinamento em serviços. A regu-
lação e supervisão dos programas 
de Residência se dá por meio da 
Comissão Nacional de Residência 
Médica (CNRM). 

Já a Residência em Área Profis-
sional da Saúde é uma especializa-
ção que oferece formação prática 
e teórica em determinadas áreas, 
com carga horária de 60 horas se-
manais, duração mínima de 2 anos 
e em regime de dedicação exclusiva.

mais
O Ministério da Saúde é o 
principal financiador de bolsas 
de residência no BrasilPara programas de Residência em Área Profissional da Saúde

MAURO PIMENTEL/AFP
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Instagram começou 
a aplicar restrições a 
contas de adolescentes
Os perfis dos usuários menores de 18 anos passam a ter série de 
restrições, que só poderão ser retiradas com a autorização dos pais

Panorama O Otimista
panorama@ootimista.com.br

N esta terça-feira (11), o Ins-
tagram começou a reconfi-
gurar automaticamente as 

contas de adolescentes no Brasil e 
em outros países da América La-
tina. Os perfis dos usuários com 
menos de 18 anos passam a ter uma 
série de restrições, as quais só po-
derão ser retiradas com a autoriza-
ção dos pais.

As restrições às contas de usu-
ários adolescentes foram anuncia-
das no fim do ano passado após a 
Meta, dona do Instagram, ter rece-
bido processos judiciais e críticas 
da comunidade científica por ser 
acusada de estar ciente de que a 
rede social é potencialmente dano-
sa para saúde mental de jovens, em 
especial as meninas.

Mudanças
Em entrevista à reportagem, 

Antigone Davis, vice-presidente 
global de Segurança e Bem-Estar da 
Meta, diz que as mudanças devem 
trazer mais “tranquilidade” aos pais 
por saberem que seus filhos estarão 
menos expostos a conteúdos sensí-
veis e mais protegidos da aborda-
gem de estranhos. Ela, no entanto, 
reconhece que um desafio será lidar 
com os jovens que tentam burlar a 
verificação de idade da plataforma. 
Também admite que as mudanças 
podem levar os adolescentes a mi-
grar para outras redes sociais com 
políticas menos restritivas.

“Esperamos que essas mudan-
ças mudem o comportamento dos 

adolescentes em nossa plataforma 
e isso pode significar até mesmo 
que eles mudem para outro aplica-
tivo. Mas nosso objetivo é fornecer 
essas proteções automáticas para 
que os pais confiem na nossa pla-
taforma”, disse.

O Instagram havia anunciado 
a proteção automática das con-
tas de adolescente em setembro 
do ano passado. A mudança nas 
configurações já teve início nos 
Estados Unidos, mas começou a 
acontecer no Brasil a partir desta 
terça-feira. A empresa não divulga 
quantos adolescentes têm conta no 
Instagram, mas Antigone diz que o 
Brasil é um dos países mais ativos 
na plataforma, o que deve ajudar a 
aperfeiçoar o controle das restri-
ções e a regulagem de algoritmo.

A chamada Conta de Adoles-
cente vai passar a ser instalada 
automaticamente nos usuários 
com menos de 18 anos. A idade 
mínima para utilizar a platafor-
ma é 13 anos. As mudanças que 
começam a ser implementadas 
entre os adolescentes vão tornar 
todas as contas novas e existentes 
em privadas por padrão, assim 
elas só poderão receber mensa-
gens, marcações e menções de 
seguidores e conexões existentes.

O Instagram também vai im-
pedir que adolescentes recebam 
notificações entre as 22h e as 7h. 
Também disse que essas contas te-
rão configurações mais restritivas 
para conteúdo sensível, como pos-
tagens com nudez ou violência ou 
que promovam procedimentos es-
téticos nas abas Explorar ou Reels.

Primeiros ninhos de tartaruga 
monitorados em 2025

O Instituto de Meio Ambiente 
do Município de Caucaia (IMAC), 
celebra o nascimento das primeiras 
tartarugas marinhas monitoradas 
em 2025. Aproximadamente 122 
tartarugas da espécie Tartaruga-
-de-pente (Eretmochelys imbri-
cata) emergiram de seus ninhos 
e seguiram para o mar, represen-
tando um marco importante para 
a preservação da fauna marinha 
no município.

A Tartaruga-de-pente é uma 
espécie ameaçada de extinção e 
a principal encontrada no litoral 
de Caucaia. Sua presença reforça 
a importância da preservação dos 
ecossistemas costeiros, que são es-
senciais para a reprodução e sobre-
vivência desses animais.

Atualmente, mais de 50 ninhos 
estão sendo acompanhados, e no-
vos registros continuam a surgir 
diariamente. Segundo o presiden-
te do IMAC, Felipe Ribeiro, “Esse 
esforço faz parte do compromisso 
para proteger e conservar a biodi-
versidade. Com ações contínuas 

de monitoramento e educação am-
biental, seguimos firme no propósi-
to de ser referência na preservação 
da fauna marinha no Ceará”.

Contribuição social
A comunidade pode contribuir 

evitando o trânsito de veículos na 
faixa de areia, reduzindo a polui-
ção luminosa e respeitando as áreas 
protegidas destinadas à desova das 
tartarugas. Caso alguém identifique 
rastros de tartarugas ou ninhos que 
ainda não estejam monitorados, 
deve entrar em contato imediata-
mente com o IMAC para que as de-
vidas providências sejam tomadas.

Uma tartaruga-de-pente foi res-
gatada na Praia da Barra do Cauípe, 
localizada no município de Cau-
caia, na Região Metropolitana de 
Fortaleza (RMF), no último dia 27 
de janeiro. O animal chegou até o 
local após após desovar e, por en-
gano, seguir em direção contrária 
ao mar e ficar presa em uma laguna 
um corpo de água rasa, localizada 
na costa próxima à Lagoa Grande.

#REGULAÇÃO #JOVENS

#CAUCAIA

Instagram vai impedir que adolescentes recebam notificações entre 22h e 7h

YASIN AKGUL/AFP

13
ANOS DE IDADE
é o mínimo para 

utilizar a plataforma Aproximadamente 122 tartarugas emergiram de seus ninhos

DIVULGAÇÃO

curtas

Espaço 
Girassol e BID 
em parceria
Representantes do 
Banco Interamericano 
de Desenvolvimento 
(BID) conheceram o 
projeto Espaço Girassol 
e discutiram, com 
a primeira-dama de 
Fortaleza, Cristiane 
Leitão, parcerias 
estratégicas para 
sua implementação. 
Equipamento, que 
será referência no 
atendimento a pessoas 
com deficiência, com 
inclusão social.

Segunda sala 
sensorial 
inaugrada
A Secretaria da 
Proteção Social (SPS) 
inaugura, nesta quarta-
feira (12), às 14h, a 
Sala de Acomodação 
Sensorial do Vapt 
Vupt Antônio Bezerra, 
segundo no Estado. O 
espaço foi criado para 
oferecer um ambiente 
mais confortável e 
acessível a pessoas 
com autismo e outras 
deficiências ocultas. 
Primeira foi na  
unidade Messejana.



mais

Capitão América: Admirável 
Mundo Novo chega aos cinemas 
nesta quinta-feira (13), cravando a 
permanência de Sam Wilson como o 
novo herói, após a saída de Chris Evans 
do papel. Saiba o que esperar do longa 
e como ele se conecta ao Universo 
Cinematográfico Marvel

HERÓI EM  
CONSTRUÇÃO 

Danielber Noronha
danielber@ootimista.com.br

A 
julgar pelo apelo de um perío-
do não tão distante, as produ-
ções cinematográficas do que 

se convencionou chamar de “gênero 
de super-herói” estão num marasmo, 
quebrado apenas em raras exceções, 
como Deadpool & Wolverine (2024). 
Agora, os estúdios recalculam a rota, 
na expectativa de tentar atrair mais 
público novamente - tarefa ainda 
mais árdua quando se trata de um 
personagem secundário. Este é o caso 
de Capitão América: Admirável Mun-
do Novo, que chega às telonas brasi-
leiras nesta quinta-feira (13), sendo o 
primeiro filme do gênero lançado em 
2025, já num período onde tais pro-

duções ganharam intervalos maio-
res entre uma e outra. 

 
Histórico
Apesar de o nome remeter 

a um dos maiores persona-
gens dos quadrinhos e tam-
bém do Universo Cinemato-
gráfico Marvel (MCU, da sigla 
em inglês), esta é a primeira 
película que carrega o codi-
nome do herói, mas sem o 

#CINEMA

astro Chris Evans, que interpretou 
Steve Rogers por quase uma década. 

Relembramos para quem tem 
memória curta: em Vingadores: 
Ultimato (2019), o então Capitão 
decide voltar no tempo, envelhece 
e, ao chegar nos dias atuais, passa o 
escudo para Sam Wilson (Anthony 
Mackie), parceiro de lutava ao lado 
de Rogers com a alcunha de Falcão. 

Buscando preparar terreno para 
o que os fãs estão prestes a assistir, a 
Marvel lançou uma série focada jus-
tamente nos dilemas dos escudeiros 
de Steve, Falcão e o Soldado Invernal 
(2021). Ali, Sam precisou lidar com 
as incertezas e pressões em assumir 
o manto passado pelo amigo, enfren-
tando conspirações e novos inimigos. 

Trama
Em Admirável Mundo Novo, 

as coisas não são tão diferentes. 
Sam busca dar um novo significa-
do ao legado que carrega a figura 
do Capitão América, enquanto 
precisa lidar com um incidente 
de escalas globais e conspirações 
que partem de dentro do próprio 
governo, além de ter que trabalhar 
junto com o general Ross (Harri-
son Ford), figura responsável por 

romper a equipe dos Vingadores e 
mandar prender Wilson em Capi-
tão América: Guerra Civil (2016). 
O desafio agora é que Ross tornou-
-se nada menos que presidente dos 
Estados Unidos.

Enquanto tenta desvendar uma 
teia de armadilhas e problemas resul-
tantes de outras produções do MCU, 
tais como o aparecimento do celestial 
Tiamut, criatura de pedra que ficou 
petrificada no oceano no final do fil-
me Eternos (2021), o novo Capitão 
se verá frente a frente com uma nova 
ameaça: o Hulk Vermelho. 

Além de Mackie e Ford, o elen-
co traz nomes como Shira Haas 
(Nada Ortodoxa), Danny Rami-
rez (On My Block), Rosa Salazar 
(Maze Runner) e Giancarlo Espo-
sito (Breaking Bad).

serviço 
Capitão América:  
Admirável Mundo Novo 

Filme estreia nesta quinta-
feira (13) nos cinemas 

Duração: 1h58

CURIOSIDADES:
A primeira aparição de Sam 
Wilson no MCU foi no filme 
Capitão América: O Soldado 
Invernal (2014); 

O personagem em questão 
estreou nos quadrinhos 
em 1969, na HQ Captain 
America #117, criado por 
Stan Lee e Gene Colan. Já o 
momento em que assume o 
manto do Capitão América 
foi mais recente, em 2014, 
na publicação Captain 

America #25, escrito por 
Rick Remender;

Harrison Ford assumiu o 
papel de General Ross após 
o falecimento do ator de 
William Hurt, que já havia feito 
algumas aparições no MCU;

Além de Capitão América: 
Admirável Mundo Novo, 
apenas outros dois filmes da 
Marvel estreiam em 2025 nos 
cinemas: Thunderbolts, em 
maio, e Quarteto Fantástico: 
Primeiros Passos, em julho.
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NA ITÁLIA

Louder Gomes de Freitas  
e Luciana curtindo as  
belezas de Portofino

CULINÁRIA

Saboreando a cozinha alemã 
na Varjota Bia Medeiros com 
o casal queridinho Bejamim 
Bacellar e Ethel Whitehurst.

FLASH

Ednilton Soárez e Leninha 
clicados na Igreja  
Nova Jerusalém.

NA SERRA

Circulando em Guaramiranga: 
Juliana Mello, Annya Freire e 
Micheline Albuquerque.

MUDANÇA DE SIGLA
Em meeting prestigiado, o PSB pilotou –palco: Comitê 
de Imprensa do Legislativo/CE– a filiação de deputados 
estaduais que trocaram o PDT pelo Partido Socialista 
Brasileiro, despojados do risco de perderem os seus 
mandatos. Nicolás Leiva clicou. Vide pictures.

Speech do governador Elmano de Freitas

Romeu Aldigueri, Eudoro Santana e Geraldo Alckmin

Cid Gomes, Leo Couto e Romeu Aldigueri

ECOS DO PSB
...E o speech de Cid Gomes no 
encontro do PSB -last week- 
causou mesmo (!) explícito 
incômodo na base aliada do titular 
do Palácio da Abolição ao indicar o 
deputado Junior Mano (flash) como 
seu candidato ao Senado, em 
2026. Cid inclusive surpreendeu o 
próprio governador, presente ao 
meeting. Enfim, tal manifestação 
impactou fortemente a lista 
de pré-postulantes à Câmara 
Alta às duas vagas, sobretudo 
o pragmático universo petista 
que logo vislumbrou prejuízo ao 
deputado federal José Guimarães 
que namora ostensivamente a 
ideia de estrear no Senado.

BASE DE GUIMARÃES
...E quem movimenta a mil sua base no PT é o deputado federal 
José Guimarães que só pensa no pleito do ano que vem, 
considerando sua maioria no comando da sigla. No capítulo: 
no grupo de vereadores petistas da cap, Júlio Brizzi, que ocupa 
a Secretaria da Juventude da Prefeitura, vem manifestando 
grande alinhamento com os planos de Guimarães. E, no 
poderoso partido da estrela rouge -diga-se de passagem-  
são comuns as disputas internas nas decisões majoritárias.

REPRISE (?)
A indagação da vez: Silvana Bezerra 
-na picture (Tapis Rouge) com o 
saudoso coronel Adauto Bezerra, 
de quem é viúva e que atuou como 
vice na chapa do senador Eduardo 
Girão, no pleito passado –ele, como 
aspirante à Prefeitura de Fortaleza–, 
vai preservar o projeto de continuar 
buscando espaço na política, já que 
se saiu tão bem na exposição de 
suas ideias e discurso convincente?

SUCESSÃO
Ozires Pontes: 
respeito ampliado 
no comando interino 
da presidência do 
PSDB-CE com o 
bye-bye –decisão 
pessoal– de  
Elcio Batista à 
posição-vitrine.

VERSÁTIL
Sempre carismático, 
Roberto Cláudio 
transita com plena 
desenvoltura e 
receptividade 
em todas as 
rodas políticas, 
empresariais e 
sociais. Como nesta 
picture, na Pipo’s 
Nigth, clicado  
com o anfitrião.

Sonia 
Pinheiro
soniapinheiro@ootimista.com.br

Bismarck Maia Salmito Filho e Vitor Valim 

PRÉ-MOMO

Solange Uchôa Oliveira na festa carnavalesca 
que comandou, emoldurada por Fabiana Ribeiro, 
Verônica Rodrigues e Gisele Oliveira. 
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O ano começou com tudo para a Moura Dubeux, que acaba de entregar o segundo empreendimento de 2025 no 
Ceará: o Beach Class Meireles. Pensado para os investidores que buscam rentabilidade no short ou long stay,  

o empreendimento foi sucesso de vendas, com 100% das unidades comercializadas durante a obra

Moura Dubeux entrega o Beach Class Meireles

Front Stage

Atração Hotel Drácula chega ao Iguatemi Bosque
A atração internacional e inédi-

ta, Hotel Drácula, acaba de chegar 
ao Shopping Iguatemi Bosque, pela 
primeira vez em Fortaleza. A ativi-
dade promete experiências imersi-
vas e histórias aterrorizantes para os 
amantes do universo do terror. 

O Hotel Drácula já passou por 
lugares como Barcelona, Madrid, 
Paris, Curitiba e Belém, e agora 
chega ao Shopping Iguatemi Bos-
que, na Praça do Sertanejo, próxi-
mo à loja Havanna. O evento pro-
mete transportar os visitantes para 
o universo do vampiro mais famoso 
do mundo, que segue atravessando 
gerações e se tornou um clássico.

Mecanismo
Com tecnologia de ponta, a ex-

posição utiliza óculos de realidade 
virtual (VR) para oferecer uma ex-
periência única. 

Durante o passeio, os visitantes 
entram em um castelo mal-assom-
brado, repleto de surpresas, mistérios 
e, claro, muitos sustos. Cada cômodo 
reserva uma nova experiência.

“Estamos sempre em busca 
de atrações que possam encantar 
e surpreender nossos clientes. O 
Hotel Drácula é um evento de su-
cesso internacional, e temos certe-

Atração é inédita em Fortaleza 
e já está disponível para visitação

za de que será muito bem recebido 
pelo público de Fortaleza”, afirma 
Wellington Oliveira, superinten-
dente do Iguatemi Bosque.

O personagem Conde Drácula é 
inspirado no príncipe romeno Vlad 

III, também conhecido como Vlad, 
o Empalador. O personagem do ro-
mance de Bram Stoker é baseado em 
Vlad III e em outras figuras históri-
cas. O personagem do romance de 
Bram Stoker é baseado em Vlad III 

e em outras figuras históricas. Vlad 
era conhecido por ser cruel com seus 
inimigos, usando métodos como de-
capitação, mutilação e empalamento. 
Além disso, a lenda diz que o prín-
cipe bebia o sangue de suas vítimas.

serviço
Hotel Drácula -  
Experiência Imersiva
Já disponível para 
visitaçãoHorário: De segunda 
a sexta 14h às 22h e sábado 
das 10h às 22h, e aos 
domingos e feriados,  
das 12h às 21h.
Na Praça do Sertanejo, Piso 
L1, próximo ao Café Havanna, 
Iguatemi Bosque
Valores 
De segunda a quinta: 1 Ticket 
- R$ 40/ 2 Tickets - R$ 70/ 3 
Tickets - R$ 99,99 
De sexta a domingo: 1 Ticket 
- R$ 50/ 2 Tickets - R$ 90/ 3 
Tickets - R$ 129,99 
Grupos de 10 Tickets ou mais 
de segunda a quinta - R$ 250 
Grupos de 10 Tickets ou mais 
de sexta a domingo - R$ 300

Mickaelson Nogueira, Magno Nogueira 
e Ladislau Nogueira Maira Costa e Carlos Renato

Lairton Brasileiro, Ricardo Bezerra e Diego Villar

Laiana Freire e Álvaro Vitoriano

Marcelo Prado, Kalil Otoch,  
Pedro de Andrade e Vitor Barros

Diego Villar, Eduarda Dubeux, 
Fernando Amorim e Betinho Gentil

FOTOS MORENA LIMA

DIVULGAÇÃO

#IMERSÃO
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#ORÇAMENTO #ESTIMATIVA

Pacote de corte de gastos aprovado pelo 
Congresso conterá despesas em R$ 34 bi
Sem ter sido aprovado no fim do ano passado, o projeto do Orçamento de 2025 deve ser votado pelo Congresso após o 
carnaval. Governo terá de enviar uma mensagem modificativa à Comissão Mista de Orçamento para incluir os novos números

Redação O Otimista
redacao@ootimista.com.br

O pacote de corte de gastos 
aprovado pelo Congres-
so no fim do ano passado 

ajudará diminuirá as despesas em 
2025 em cerca de R$ 34 bilhões, 
disse nesta terça-feira (11) o minis-
tro da Fazenda, Fernando Haddad. 
Desse total, R$ 19 bilhões virão de 
economias efetivas de gastos e R$ 
15 bilhões servirão para tapar no-
vas pressões de gastos. O ministro 
apresentou a nova estimativa ao 
voltar de reunião da Junta de Exe-
cução Orçamentária (JEO), no Pa-
lácio do Planalto. Além de Haddad, 
a JEO reúne os ministros do Pla-
nejamento e Orçamento, Simone 
Tebet; da Casa Civil, Rui Costa; e 
da Gestão e Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck.

Ao apresentar o pacote, no 
fim de novembro, o governo tinha 
anunciado que a economia em 2025 
ficaria em torno de R$ 30 bilhões: 
R$ 15 bilhões de cortes efetivos de 
gastos e R$ 15 bilhões para cobrir 
novas pressões de gastos, como 
crescimento vegetativo do número 
de beneficiários de programas so-
ciais, ampliações de programas e 
alta da inflação.

Orçamento de 2025
Segundo Haddad, os novos 

números serão apresentados ao se-
nador Angelo Coronel (PSD-BA), 
relator do projeto do Orçamento 

Haddad apresentou a nova estimativa ao voltar de reunião da Junta de Execução Orçamentária

FABIO RODRIGUES-POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL

de 2025. “Na verdade, foram pou-
pados pouco mais de R$ 19 bilhões. 
Hoje, eu vi a conta fechada pelo 
Planejamento. Então, nós vamos 
levar para o relator essa conta”, de-
clarou Haddad.

Sem ter sido aprovado no fim 
do ano passado, o projeto do Or-
çamento de 2025 deve ser votado 
pelo Congresso após o carnaval. O 
governo terá de enviar uma men-
sagem modificativa à Comissão 

Mista de Orçamento para incluir os 
novos números. A reunião da JEO 
nesta terça, explicou Haddad, teve 
como objetivo readequar o projeto 
do Orçamento de 2025 ao pacote de 
gastos aprovado em dezembro pelo 
Congresso. “Temos que ajustar o 
Orçamento às leis que foram apro-
vadas depois que o projeto foi en-
caminhado, para manter uma peça 
orçamentária equilibrada. Tanto 
do ponto de vista das pressões 

pós-encaminhamento, pressões de 
ampliação de algum programa, em 
virtude da lei, quanto das medidas 
que o Congresso aprovou”, disse.

O ministro voltou a comentar 
o bloqueio de R$ 6 bilhões no pro-
grama Pé-de-Meia. Segundo Ha-
ddad, o governo está confiante em 
um acordo para reverter a medida, 
após a reunião da segunda-fei-
ra com o ministro do Tribunal de 
Contas da União (TCU) Augusto 

“Temos que ajustar 
o Orçamento às 
leis que foram 

aprovadas depois 
que o projeto foi 
encaminhado”
Fernando Haddad, 

Ministro da Economia

Com um 
investimento de 
R$ 430 milhões, 

o novo parque de 
tancagem terá uma 
capacidade inicial 

de armazenamento 
de 130 mil m³

Dislub Equador lança pedra fundamental da tancagem
O Grupo Dislub Equador reali-

za no próximo dia 19 de fevereiro o 
lançamento da pedra fundamental 
para a construção do seu parque de 
tancagem no Complexo Industrial 
e Portuário do Pecém (CIPP).

Com um investimento de R$ 
430 milhões, sendo R$ 343 mi-
lhões financiados pelo Banco do 
Nordeste (BNB), o novo parque 
de tancagem terá uma capacidade 
inicial de armazenamento de 130 
mil m³, com previsão de expansão 
para 220 mil m³. O empreendi-
mento irá movimentar gasolina, 
diesel, etanol, biocombustíveis, 
querosene de aviação e até petró-
leo bruto, caso haja demanda. Du-
rante a fase de construção, serão 
gerados cerca de 500 empregos di-

#PECÉM

retos, além de 100 vagas perma-
nentes na operação do parque.

Atendimento integral
“Hoje, cerca de 40% dos 

produtos consumidos no Ceará 
chegam por outros modais, prin-
cipalmente o rodoviário. Com o 
novo terminal no Pecém, o esta-
do passará a ser atendido inte-
gralmente por navios de grande 
escala, ampliando a eficiência 
logística, com potencial ainda de 
atender os estados vizinhos pelo 
modal ferroviário”, destaca o 
CEO do Grupo Dislub Equador, 
Sérgio Lins, ressaltando a rele-
vância do projeto para a infraes-
trutura logística e o desenvolvi-
mento econômico da região.

A construção do parque de 
tancagem no Porto do Pecém faz 
parte da estratégia de expansão 
do Grupo Dislub Equador e con-
tribui para o fortalecimento da in-
fraestrutura energética da região. 
A previsão é que as obras sejam 
concluídas em agosto de 2027.

O evento terá a presença de 
autoridades, representantes do 
setor público e privado, parceiros 
estratégicos e colaboradores do 
Grupo. A Pedra Fundamental é o 
nome que se dá ao primeiro blo-
co de pedra ou alvenaria acima 
de uma fundação de uma cons-
trução. Durante uma cerimônia 
simbólica, a colocação da pedra 
fundamental significa o início 
efetivo de uma edificação.

curta

Pior posição 
em ranking  
da corrupção
Brasil registrou em 
2024 a pior posição 
e nota no Índice 
de Percepção da 
Corrupção (IPC) 
da Transparência 
Internacional desde 
2012, começo da série 
histórica. De 2023 para 
2024, País caiu de 104º 
para 107º, com uma 
pontuação de 34, cuja 
escala vai de 0 a 100 

Nardes. “Eu acredito que a conver-
sa que aconteceu foi boa. Nós apre-
sentamos nossos argumentos sobre 
a validade da lei aprovada quase 
por unanimidade no Congresso, 
mas estamos dispostos a ouvir os 
técnicos e ministros para adequar, 
se for a necessidade. Mas há uma 
lei aprovada que está sendo cum-
prida”, declarou.

Após o encontro com Haddad, 
Nardes disse que o governo terá de 
ajustar o Orçamento de 2025 para 
desbloquear o Pé-de-Meia, progra-
ma que que paga R$ 2 mil por alu-
no de baixa renda do ensino médio. 
Nesta quarta-feira (12), o plenário 
do TCU deverá julgar recurso da 
Advocacia-Geral da União (AGU) 
que pede a liberação dos recursos, 
mas existe a possibilidade de um 
acordo porque o TCU vai “modu-
lar” a decisão de janeiro.


